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换回初登CBA赛场时的23号，丁
彦雨航时隔四年又一次站在了东方体
育中心的球场上，只是不同于彼时身
穿达拉斯独行侠的战袍，顶着CBA两
届常规赛MVP的名号出战NBA中国
赛，如今的他穿上了上海久事大鲨鱼
的队服，试图找回曾经的自己，“重回
巅峰一直都是我的目标，没有改变
过。”

瘦了，是不少人再见丁彦雨航的
初印象，“之前体重太重了，为了能有
一个好的状态去准备联赛，夏天一直
都在减重。”据丁彦雨航身边人士透
露，小丁这个夏天最常去的就是两个
地方，即球馆和健身房，练到衣服全部
湿透是常有的事，“状态相比去年要好
了很多，但还是要以联赛为标准。我
也是希望尽自己最大能力去帮助球
队。因为之前很长时间没有打球了，
差不多有三四年的时间一直在休息和
养伤，所以还需要找找状态，希望自己
可以靠谱点，在场上及时解决问题，帮
助年轻球员成长。”

作为曾经的对手，丁彦雨航对于
上海男篮的评价颇高，“我觉得李导到
来之后，这支球队改变很大，也注入了
很多新鲜的血液，是一支非常有潜力、
很年轻的球队。其实我很早就和李导
认识，但更多是在场下交流，训练和比

赛中他还是比较严厉的，会督促大家
一起进步。”

热身赛期间，丁彦雨航客串了一
段时间的四号位，对于这样的改变，他
表示会根据教练组的需求去调整自
己，“主要还是看教练组的安排。其实
我和受伤之前的打法没有什么太大的
改变，可能就是心理上会保守一些，不
会像之前那样硬冲、硬上。”

相较于其他球员，丁彦雨航是最
早一批跟队合练的球员。虽是初来
乍到，但性格外向的他很快就和队友
打成了一片，“之前和年轻球员相处
的时间比较多。老队员的话不用说
了，常年在联赛和国家队，大家都很
熟了。我很喜欢上海队现在的氛
围。”作为丁彦雨航在国少时期的室
友，罗汉琛对于老友的到来格外高
兴，“我相信他可以做到最好。我们
在一起训练，看到他每天的状态都在
变好。我俩还有王哲林，一路从国少
到国青，再到上海队，太了解彼此了，
有的时候一个眼神就知道对方的想
法，所以我相信我们新赛季肯定会形
成不错的化学反应。”

为了提前应对可能
在新赛季CBA联赛第二
阶段重启的主客场赛制，
上海男篮近期在主场东
方体育中心进行了两场
测试赛，对手分别是上海
交通大学校队和U19青
年队。相较于悬念不大
的赛果，教练组更注重于
比赛过程以及对几位年
轻小将的考察，以便于进
一步制定后续的训练计
划和安排。

减重瘦身减重瘦身
全新起全新起““航航””

在与U19青年队的比赛中，上海
男篮给到了几位年轻球员更多的出场
时间，老队员方面唯有新援闫鹏飞的
上场时间较多，一方面是帮助他寻找
比赛状态，另一方面也是让他更快地
融入到球队的战术体系中，“到队训练
差不多一周左右了，之前都是自己在
训练，主要是力量和投篮两块，但毕竟
不像在球队练得系统，所以目前还在
一个恢复的过程中。”

作为上海男篮今夏的一笔重要引
援，闫鹏飞的到来无疑增加了球队的
内线实力。可以预见的是，已经在
CBA征战11个赛季的他在攻防两端都
将给大鲨鱼带来可观的帮助，“现在还
是从防守和篮板做起，尽自己最大努
力去帮助球队。”

从热身赛的表现来看，闫鹏飞目
前还处在一个适应的阶段，不过有了
老队友任骏威的帮助，相信他很快就
能够融入这个新的集体，“毕竟和任
骏威一起打了五年球，默契还是在

的。上海男篮整体的氛围还是不错
的，感觉很有凝聚力，也很有朝气。”

自李春江上赛季执掌球队教鞭以
来，上海男篮就非常注重攻防转换，无
论是场均回合数，还是快攻得分方面
都傲视全联盟，这对于出身于“跑轰球
队”山西队的闫鹏飞而言，在适应方面
并不存在太大的问题，“我之前一直是
打四号位的，所以移动速度还可以，打
快没有问题，而且山西队就是打快，很
强调攻防转换这块。”

在任骏威和丁彦雨航轮休的情况
下，上海男篮教练组在对阵U19青年
队的比赛中，起用了区俊炫与闫鹏飞
搭档内线。虽然在此之前两人从未有
过同队效力的经历，但还是在比赛中
展现出了不错的默契。在租借至福建
队一年之后，重返上海男篮的区俊炫
同样将是新赛季球队内线的重要一
环，“刚来还是有些不太适应，但经过
两个月的跟队训练，已经融入到球队
中了，每天就是按照教练组的要求去

完成训练。”
作为2020年CBA选秀大会的状

元，区俊炫在上赛季被上海男篮租借
至福建队，出战33场比赛，在场均18.8
分钟的时间内，可以得到9.9分、5个
篮板和1.2次盖帽，“最大的提升还是
在经验方面。第一年在上海队的经验
并不算多，整体打得不是很成熟。通
过在福建队一年的锻炼，自己在经验、
技术等各方面都有很大的提高，希望
可以在新赛季帮助到球队。”

虽然在CBA联赛才打了两年，但年
仅23岁的区俊炫自嘲已经是队里的“老
队员”了，“在这批年轻球员里面，我已
经算是年龄比较大的了。希望我们可
以给球队带来更多活力和生气，同时自
己也希望可以帮助到大家，起到一个带
头作用。”据区俊炫透露，自己在到队之
后，和主教练李春江有过单独的交流和
沟通，“他就是希望多做一些挡拆下顺，
防守端保护好篮板，进攻上就是多跑快
攻，做好篮下的终结。”

丁彦雨航：我想重回巅峰

随着各支国字号球队陆续完成今
年夏天的比赛任务，上海男篮的阵容
也趋于完整。据了解，此前代表中国
男篮出战亚洲杯和世预赛的王哲林，
以及代表中国国青出战亚青赛的刘礼
嘉两人都将于9月 15日归队参加合
练。在回国结束隔离之后，上海男篮
给两名球员放了一个短假，让他们可
以和家人一起度过中秋假期，在身心
上得到一定的放松，以更饱满的状态
投入到新赛季的备战工作中。

在国内球员悉数归队的情况下，
上海男篮的三名外援也即将到队。据
了解，最早抵达上海的富兰克林将在
今天晚上结束隔离生活，随后前往浦
东三甲港训练基地，与球队会合。与
此同时，梅洛·特林布尔已经抵沪，目
前正在进行隔离，预计在9月20日左
右到球队集中，另一位备受外界关注
的外援比斯利则将于9月15日启程来
上海，预计等待差不多15天的时间后
与球队进行合练。

在袁堂文租借到期返回四川队之
后，上海男篮今年夏天在一号位上并
没有进行引援，只是从青年队提拔了
年仅19岁的小将程望樊。仅从热身
赛的表现而言，两位“00后”控球后卫
戴昊和程望樊在能力和经验方面都有
所欠缺，尚不足以担当“球队大脑”的

角色，这意味着球队新赛季在进攻组
织上将很大程度依赖于三名外援的表
现，“袁堂文上赛季在防守和组织方面
对球队帮助很大，现在一号位上主要
是两个小将。希望他们可以通过训练
和比赛，不断去磨炼自己，教练和队友
也一直在给他们信心。压力肯定会
有，但还是相信他们会有好的发挥。”
罗汉琛说道，一晃六年时间，这位湖南
伢子已然成为了效力球队年限最长的
球员，“老队员和年轻球员之间是相辅
相成的一种关系。年轻球员在场上拼
劲更足，能够调动我们的情绪。作为
老队员，肯定会在生活、训练和比赛中
给他们提供一些建议，以身作则，作为
榜样去带动他们。”

随着新赛季的日益临近，未来一
个月的时间对于球队而言就显得尤为
关键，“这个赛季又上调了很多年轻球
员，现在就是需要重新建立默契，在战
术和思想上做到统一。另外就是把自
己的身体状态调整好，避免出现不必
要的受伤。”上赛季，罗汉琛很好地完
成了“第六人”的角色，并且创造了职
业生涯三分命中率的新高，他也希望
能够将这样的表现延续到即将到来的
新赛季，“这个夏天也是刻意加强了投
篮这个环节，希望就是可以把自己的
优势发挥出来，更好地去帮助球队。”

富兰克林今晚“出关”
王哲林、刘礼嘉同步归队
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快打旋风，内线也要“跟着跑”


